
№ 市民の意見（質疑）

あちこちの有名なお寺を散歩するが、京都の清
水寺や神戸の生田神社などはバリアフリー化さ
れている。違った方向からも上がれる。清荒神
（清澄寺）は車いすで途中までしか上がれない。
本殿は車いすで一周できない。市政とは関係な
いかもしれないが、清荒神と話し合ってバリアフ
リー化を進めてほしい。車いすで本殿一周くらい
はできるように。

意見　　お年寄りや障がい者が本殿一周できる
ようにしてほしい。やっていないところは少ない。
早期に実現してほしい。
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こういう会を開いてもらってありがとうございま
す。兵庫県の県民有志が集まった減税会から来
ている。宝塚市の法人市民税の超過課税率に
ついて。法人市民税の法人税割を８．４％からと
している。他の自治体は適用期限を設けてお
り、５年ごとに議会で検証、財政状況などを踏ま
えて延長するなど検討している。本市も５年毎に
でも検証が必要では。

市の姿勢などは聞く機会がないので、議会から
聞く。議員報酬の額は意味があって決まってい
るはずなのに、なぜ削減するのか。その４０００
万円の使途は。これからの方向性は。

意見　たくさんもらっているからこれくらい減って
もたいしたことないのかというのが私たちの感
覚。思いは分かった。
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帯状疱疹ワクチン接種は、市からの援助はまだ
のようだが、いつ頃からはじまるのか。

（この場では回答が難しい。）
超過課税とは、法定の標準税率ではなく、地方
自治の原則から税制上その他の必要があると
認める場合に標準税率を超える税率により課税
すること。本市では産業振興を図る目的で昭和
５１年から超過課税を導入し、「均等割」の税率
を標準税率の１．２倍、「法人税割」の税率を８．
４％（標準税率６％）としている。適用期限は設
けておらず、見直しの実績はない。近隣市もほ
ぼ同様と聞いているが、ご提案の適用期限や議
会での検証については今後の課題としたい。

宝塚市として帯状疱疹ワクチンの助成について
は、 予算確保などが困難であることを理由に現
段階では実施を検討しておらず、 国・県の動き
を引き続き注視していく。
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議会の意見（回答）
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中山寺などはエスカレーターやエレベーターが
設置されている。荒神さんもスロープがついたり
して少しずつだが進めている。高低差があるた
め本殿一周まではなかなか難しいが、何かの折
に先方に要望を伝えたい。

何に使用するかは市が決める。議会の思いとし
ては子育て支援を前に進めてほしい。他市に比
べてワンテンポ出遅れ感のある子育て支援を加
速させてほしく、応援していくため削減を全員で
決めた。


